

JEUDI DE LA IIIÈME SEMAINE DU TO (2)

LECTURES

2 S 7, 18-19.24-29

Lorsque le prophète Nathan eut transmis à David les promesses de Dieu, le roi David vint s'asseoir en présence du Seigneur. Il dit : « Qui suis-je donc, Seigneur, et qu'est-ce que ma maison, pour que tu m'aies conduit jusqu'ici ? Mais cela ne te paraît pas encore suffisant, Seigneur, et tu adressez une parole à la maison de ton serviteur pour un avenir lointain. Est-ce là, Seigneur Dieu, la destinée de l'homme ? Pour toi, tu as établi à jamais ton peuple Israël, et toi, Seigneur, tu es devenu son Dieu. Maintenant donc, Seigneur Dieu, la parole que tu as dite au sujet de ton serviteur et de sa maison, tiens-la pour toujours, et agis selon ce que tu as dit. Que ton nom soit exalté pour toujours ! Que l'on dise : “Le Seigneur de l'univers est le Dieu d'Israël”, et la maison de ton serviteur David sera stable en ta présence. Oui, c'est toi, Seigneur de l'univers, Dieu d'Israël, qui as fait cette révélation à ton serviteur : “Je te bâtirai une maison.” C'est pourquoi ton serviteur ose t'adresser cette prière : Seigneur, c'est toi qui es Dieu, tes paroles sont vérité, et tu as fait cette magnifique promesse à ton serviteur. Daigne bénir la maison de ton serviteur, afin qu'elle soit pour toujours en ta présence. Car toi, Seigneur Dieu, tu as parlé, et par ta bénédiction la maison de ton serviteur sera bénie pour toujours. »

Psaume 131 (132), 1-2, 3a.4a.5, 11, 12, 13-14

R/ *Le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père.*

- Souviens-toi, Seigneur, de David et de sa grande soumission quand il fit au Seigneur un serment, une promesse au Puissant de Jacob :
 - « Jamais je n'entrerai sous ma tente, j'interdirai tout sommeil à mes yeux avant d'avoir trouvé un lieu pour le Seigneur, une demeure pour le Puissant de Jacob. »
 - Le Seigneur l'a juré à David, et jamais il ne reprendra sa parole :
 - « C'est un homme issu de toi que je placerai sur ton trône.
 - « Si tes fils gardent mon alliance, les volontés que je leur fais connaître, leurs fils, eux aussi, à tout jamais, siégeront sur le trône dressé pour toi. »
 - Car le Seigneur a fait choix de Sion ; elle est le séjour qu'il désire :
 - « Voilà mon repos à tout jamais, c'est le séjour que j'avais désiré. »

Mc 4, 21-25

En ce temps-là, Jésus disait à la foule : « Est-ce que la lampe est apportée pour être mise sous le boisseau ou sous le lit ? N'est-ce pas pour être mise sur le lampadaire ? Car rien n'est caché, sinon pour être manifesté ; rien n'a été gardé secret, sinon pour venir à la clarté. Si quelqu'un a des oreilles pour entendre, qu'il entende ! » Il leur disait encore : « Faites attention à ce que vous entendez ! La mesure que vous utilisez sera utilisée aussi pour vous, et il vous sera donné encore plus. Car celui qui a, on lui donnera ; celui qui n'a pas, on lui enlèvera même ce qu'il a. »

+

Église Saint-Louis-des-Français, Lisbonne, jeudi 29 janvier 2026

Chers frères et sœurs dans le Christ,

« Celui qui a, on lui donnera ; celui qui n'a pas, on lui enlèvera même ce qu'il a. » Dans ces mots un peu mystérieux, Jésus ne parle pas des biens de ce monde, pour ajouter de l'injustice là où il y en a bien assez... Il s'agit plutôt des biens spirituels, de la vie de la grâce : car le Seigneur Se plaît à donner là où Sa grâce est accueillie, Il désire la faire abonder là où les cœurs sont vraiment ouverts. Celui qui ne veut pas de Dieu se ferme à la grâce, et ne tardera pas à en être tout à fait dépouillé. A la suite de l'évangile d'hier, la parabole du semeur, il s'agit d'accueillir la grâce, la Parole du Seigneur, et de lui permettre de donner Son fruit. Ainsi nous entrerons dans cette expérience de surabondance.

Dans la 1^{ère} lecture, le roi David était dans la louange et l'action de grâce, pour ce mystère du don gratuit de Dieu, qu'il avait si puissamment perçu. « Qui suis-je donc, Seigneur, et qu'est-ce que ma maison, pour que tu m'aies conduit jusqu'ici ? » Le jeune berger, dernier né de la famille, n'était pas destiné à une carrière particulière : mais selon le Dessein de Dieu, il a été appelé à une mission tout à fait unique. David a permis à la grâce de transformer sa vie. Sa docilité n'a pas toujours été parfaite, les fragilités et le péché ont parfois entaché l'œuvre de Dieu, mais malgré cela son histoire s'est laissée remplir de lumière pour tout son peuple, et même pour toute l'humanité. Dans la gloire de David, tous peuvent reconnaître l'ancêtre et la figure du vrai Roi, le Christ.

« Est-ce que la lampe est apportée pour être mise sous le boisseau ou sous le lit ? N'est-ce pas pour être mise sur le lampadaire ? » Le Seigneur désire tant habiter notre vie, pour l'épanouir dans Sa lumière. Non seulement pour notre salut personnel, mais pour ceux qui nous entourent, pour que nous soyons de lumineux témoins de Son projet d'amour. Ne craignons pas d'accueillir Sa grâce transformante, elle qui nous purifie, qui nous décape, pour nous identifier peu à peu à Jésus Lui-même.

Par l'Eucharistie, Il vient S'unir à nous, pour nous changer en Lui. Redisons-Lui notre désir de devenir des saints pour aujourd'hui, en digne réponse au désir de Son Cœur. C'est ainsi que nous connaîtrons la vraie joie et que nous saurons en être ses témoins pour notre triste monde : c'est la joie du Ciel qui transfigure la vie des disciples du Seigneur, cette joie que le monde ne connaît pas, et que personne ne pourra jamais nous enlever. AMEN.

P. Jean-Sébastien +